# 



La rentrée est un moment important dans la vie de la Cité.

Après la pause estivale, tout redémarre, s'organise, se met en place : l'école, le travail, les activités associatives, les projets...

Le Courrier des Vernois, désormais coutumier de votre environnement vous informe et ce n° 21 vous accompagne dans cette reprise qui se veut dynamique et optimiste à Verny.

La rentrée, c'est aussi la Fête du Village qui a lieu tous les ans à la St Michel.

«Dans le temps», la fête du village ou fête patronale était l'occasion de réunir les familles et de mettre les petits plats dans les grands. Aujourd'hui, bien sûr c'est différent mais le programme annoncé pour le week-end des 29 et 30 septembre nous réserve bien des plaisirs.

Avec ses manèges et sa brocante dominicale, il faut souligner que Verny renoue cette année avec le passé et sa traditionnelle tournée des rubans organisée par les jeunes sapeurs-pompiers du sud messin. Ils seront dans les rues du village dès le dimanche matin. Merci de leur réserver un bon accueil.

Le samedi soir, le quatuor «les Chiokerly» se produira en concert à l'église dès 20 h et nous fera vibrer au son des musiques du folklore russe, roumain, hongrois, bulgare, yiddish ...

A noter enfin que l'inauguration de la fête aura lieu le samedi à 17h30 devant les manèges. Nous espérons vous y retrouver nombreux.

Belle Fête à toutes et tous!

Votre maire :

Marie-Thérèse Gansoinat-Ravaine

Conseillère Régionale de Lorraine



Responsable de la publication Marie-Thérèse GANSOINAT-RAVAINE Articles et photos : les conseillers municipaux Mairie de Verny - 6 rue de la Mairie - 57420 Verny Tél: 03 87 52 70 40 Fax 03 87 52 42 10 mairie.verny@wanadoo.fr http://www.vernv.fr

# C'est la rentrée

# RENTRÉE SCOLAIRE

La rentrée scolaire s'est déroulée dans les meilleures conditions pour les 222 élèves de l'école de Verny.

Les élèves de Petite Section sont rentrés de manière échelonnée sur deux jours, de façon à favoriser l'accueil en limitant les pleurs. Les élèves de Moyenne Section sont rentrés dans une classe toute neuve, des travaux ayant été réalisés pendant les vacances.

Nous conservons nos deux postes de RASED (psychologue scolaire et enseignante spécialisée) mais nous regrettons que notre secteur, qui intègre à présent celui de Solgne, se soit considérablement élargi. Nous avons le plaisir d'accueillir trois nouveaux enseignants : Christophe Jalu, Hélène Weisse et Emmanuel Heber-Suffrin.

### Maternelle (71 élèves)

Petite Section: Renée Jager (75%) et Christophe Jalu (25%) – 25 élèves Moyenne Section : Danièle Selzner – 23 élèves

Grande Section: Audrey Dupoirier

23 élèves

Aides Maternelles: Isabelle Locks, Chantal Garniche

Contrat aidé: Marzena Chyla Assistante de vie scolaire, aide à une élève handicapée : Jihade Elorch

### Elémentaire (151 élèves)

CP : Christine Dupraz – 22 élèves CP-CE1: Emmanuel Heber-Suffrin 17 élèves

CE1: Bernard Chapays - 20 élèves CE2: François Valentin (50%), Christophe Jalu (50%) - 23 élèves CE2-CM1: Fabienne Thomas – 22 élèves CM1-CM2: Patrick Henry - 23 élèves CM2: Daniel Scheffer - 24 élèves **Direction**: François Valentin

Psychologue scolaire: Marie-Thérèse Masson Enseignante spécialisée : Hélène Weisse

# RENTRÉE AU PÉRISCOLAIRE

«Les diablotins» affichent complet nous dit Sandrine Hubinger, Responsable de l'accueil périscolaire. Avec une centaine de familles inscrites, en grande majorité de Verny, et environ 10 nouveaux enfants, les 8 personnes chargées de l'encadrement ne chôment pas. La capacité totale d'accueil monte à 80 enfants, c'est pratiquement toujours le cas à midi pour la cantine. Dès 3 ans, les petits bouts y apprennent la vie en collectivité et à manger des repas variés et équilibrés préparés par le Relais Vernois.

Mais l'accueil se fait dès 7h : une vingtaine d'enfants arrivent de façon échelonnée pour faire des activités en autonomie jusqu'à 8h30. L'après-midi, entre 16h et 19h, ils bénéficient d'ateliers bricolage, création, jeux, sports collectifs... La tranche 16h-17h est la plus fréquentée, avec une cinquantaine d'enfants. Et pour les 4-12 ans, des mercredis récréatifs sont proposés.

«Les diablotins» sont gérés par l'AFRV (Association Familles Rurales de Verny), présidée par Josseline Jésupret.



Concert du quatuor « Chiokerly» organisé par le CCAS.

par la Cie « la Chimère ». Entrée 8 E, tarif réduit 6 E

Samedi 24 novembre à 20 h - Centre Fabe Concert «Vertiges de l'amour»

Entrée 5 E, gratuit moins de 15 ans Samedi 6 octobre à 20 h 30

Théâtre « Adultères » de Woddy Allen

de la chorale pop-rock «Crescendo».

Pré-vente en mairie au tarif de 10 E ou 12 E sur place le jour du spectacle



**Contact ou informations: Sandrine Hubinger – 03 87 52 72 33** afrv@orange.fr www.verny.fr (associations  $\rightarrow$  services, culture  $\rightarrow$  AFRV)

# RENTRÉE ASSOCIATIVE

Le forum des associations qui s'est tenu l'après-midi ensoleillé du samedi 8 septembre a rencontré un franc succès, tant auprès des habitants de Verny qu'auprès de ceux des alentours. Cette manifestation annuelle a permis au public, venu en grand nombre, de rencontrer l'ensemble des associations vernoises.

Ainsi, tel que la maxime des Humanistes du XVIe siècle, « mens sana in corpore sano » (un esprit sain dans un corps sain) le préconise, enfants et parents ont pu faire le choix des activités qu'ils vont pratiquer pour leur parfait épanouissement.

La vie associative de notre commune est dynamique, riche et continuellement effervescente, puisque à nouveau cette année de nouvelles activités sont proposées :

- un atelier cuisine aura lieu le dernier jeudi de chaque mois chez les Diablotins et sera animé par M. Girardin, professeur au lycée hôtelier Raymond Mondon. Renseignements auprès de Carmela Seca, responsable au sein de l'AFRV au **03 87 52 78 30** 

- des marches seront organisées les dimanches matin à partir de 9h30 au départ de la place St Michel. Renseignements auprès de Sylviane Martet, responsable au sein de l'AFRV au 03 87 52 76 62

- un atelier Tai Chi Chuan/QI Gong est à l'étude. Renseignements auprès de M. Glasser au **03 87 52 71 88** 

Si aujourd'hui près d'une trentaine d'activités sont proposées sur notre commune, c'est grâce à l'investissement quotidien des bénévoles des associations vernoises. La municipalité tient à nouveau à les féliciter et à les remercier pour leur engagement au service de l'intérêt général, et vous encourage à les rejoindre.

Nous souhaitons également rassurer les

tenniswomen et tennismen car, après une période de démarches administratives et d'expertise des compagnies d'assurance, les travaux de reconstruction du court couvert et du chalet vont débuter prochainement. La dépense, de plus de 400 000 €, sera entièrement prise en charge par les assurances.



# **CONSEIL MUNICIPAL**

### Conseil du 28 juin 2012

Principales décisions :

- Création et location de deux jardins communaux
- Maîtrise d'œuvre confiée au bureau d'études DM INGENIERIE concernant la reconstruction du court de tennis couvert et ses annexes
- Procédure adaptée pour le Marché de balayage de voirie et avaloirs
- Création d'un poste d'adjoint administratif 2ème classe à temps non complet 30/35ème
- Autorisation de recruter des agents contractuels pour remplacer temporairement un fonctionnaire ou un agent contractuel indisponible
- Vente de la maison située rue de la Fontaine à la SCI JR et LILOU moyennant la somme de 6000 €
- Demande de subvention au CG 57 au titre des amendes de police 2012 pour la réalisation d'une signalisation «sens unique» dans la rue de Metz (près de la station de lavage) pour un montant de 946,15 € HT
- Déclassement du délaissé de voirie communale du domaine public rue du Révérend Père Mangin et cession à titre onéreux à un riverain demandeur
- Signature d'une convention relative à la réalisation d'un carrefour giratoire et d'un cheminement piétons/cyclistes pour le futur collège

# RELAIS ASSISTANTS MATERNELS

La Communauté de Communes du Vernois vient de créer un Relais Assistants Maternels, afin d'offrir un service gratuit et de proximité aux parents ainsi qu'aux assistants maternels du territoire.

Le local abritant le RAM sera situé au 14 rue d'Alsace-Lorraine à Solgne et ouvrira ses portes courant octobre 2012. Anne-Charlotte Giroux, titulaire d'un diplôme d'Etat de Conseillère en économie sociale et familiale, aura la charge d'animer ce lieu d'information, d'accompagnement, d'aide, d'écoute, d'échanges et de rencontre à la fois pour les parents ou futurs parents, les assistants maternels et les enfants.

Pour préparer au mieux la mise en place du RAM du Vernois, les personnes concernées peuvent dès maintenant la contacter afin de disposer d'informations complètes et objectives sur les modalités d'accueil des jeunes enfants (contrat de travail, convention collective, etc.).

Anne-Charlotte Giroux 03 87 38 04 10 anne-charlotte.giroux@ccvernois.fr

# ETAT CIVIL

### Naissances

Lucas Lorrain-Dion né le 30 juillet Louise Collignon-Melard née le 8 août Rosalie Baumgarten-Ruin née le 12 août Elise Clément-Monnay née le 8 septembre

### Mariages

Yoan Kirchmeyer et Fanny Coin le 18 août Frédéric Heintz et Corinne Zieger le 1er septembre

### Nos peines

Marie-Jeanne Duval née Spiess décédée le 20 juin André Pozzi décédé le 20 juin

Nous avons appris le décès de Madame Michèle Sleboda née Chesneau, survenu cet été. Elle fut adjointe au maire de Verny de 1977 à 1983 puis secrétaire de mairie jusqu'en 1992, année de sa mutation à La Motte dans le Var. La commune de Verny se souvient de sa gentillesse, de ses compétences et de sa disponibilité, et présente ses plus sincères condoléances à toute la famille.

# Cet été à Verny

Comme chaque été à Verny, il y en a eu pour tout le monde, des traditions et des

Des fêtes, de la culture, des loisirs, du sport : exposition photos Pôle Art, fête de la musique, fête médiévale, fête nationale avec feu d'artifice et défilé aux lampions, accueil de loisirs pour les enfants, activité la «BD bleue» pour les adolescents, sportifs mis à l'honneur. Félicitations à tous pour votre créativité et votre dynamisme!

Le Parc du château, ouvert tous les jours en juillet et août, s'est quant à lui enrichi de tables de pique-nique et de poubelles, et a été entretenu et embelli grâce à l'investissement de quelques uns.



















# PERSONNEL COMMUNAL: DES CHANGEMENTS

Au secrétariat, Stéphanie Geny assure le remplacement de Séverine Bachmann en congé de maternité, et Brigitte Bastide, agent d'accueil, effectue désormais 30h de travail par semaine.

Laurent Diebold a quitté les services techniques pour rejoindre les services du conseil régional, en qualité d'Adjoint Technique des Etablissements d'Enseignement dans un lycée de Moselle.

Jacques Charbonneau et Steven Pitiot sont employés à mi-temps dans le cadre des emplois aidés. Jacques est aux services techniques, et Steven assure l'entretien et la gestion du centre Faber et de la maison des associations.

Marzena Chyla, qui assure régulièrement des remplacements à l'école maternelle, pourra tout au long de cette année assister Audrey Dupoirier dans la classe de grande section. C'est l'occasion de souligner que les douze salariés de la commune remplissent leurs fonctions avec sérieux. Nous les en remercions et les encourageons.

## LES TRAVAUX DE L'ÉTÉ

Des chantiers gros et petits se poursuivent, modifiant l'apparence du village.

La grange abattue près de l'église laisse place à un nouvel espace. La consolidation de l'ancien mur mitoyen et de ses abords a été faite.

Le collège, construit dans le cadre d'un partenariat public privé avec le Département, offre à la vue un trou béant : le transformateur a été posé et les routes du chantier sont terminées. Courant octobre, le chef de chantier proposera des visites après inscription.

A la maternelle, la classe de Mme Selzner a été entièrement rénovée : peintures turquoise et chocolat, plafond, électricité, placards, évier, tableau magnétique, bureau...

Sécurité oblige : une zone 30 est créée rues de Lorraine, des Acacias, du Moulin et les 3 places, avec coussins berlinois et plateau ralentisseur. Une étude sur la signalisation et les voiries est en cours de chiffrage afin de préparer la programmation 2013-2014.

La chaudière du centre FABER a été remplacée dans le cadre du contrat avec le fournisseur d'énergie de la commune. La liste des petits travaux ne peut être exhaustive (ex : peinture des volets de la maison des associations...)

Comme chaque été, le Corps Mondial de Secours en stage à Verny a prêté son concours pour divers travaux.





# ON EN CAUSE

### Départ de l'Abbé Poinsignon

Archiprêtre dans plusieurs communautés de paroisses du canton de Verny depuis 2001, l'Abbé Denis Poinsignon vient de prendre sa retraite. Homme simple et chaleureux, proche des gens, il était très apprécié de ses paroissiens et bien au-delà. Retenons ses mots de départ : « je vous dois beaucoup, vous mavez aidé à être fidèle à l'école de la vie et fidèle à ma vocation de chrétien. Merci!»

# Bonne retraite l'Abbé! **Réflexe toutounet**

Nous rappelons aux propriétaires de compagnons à quatre pattes que des sacs plastiques prévus pour recueillir les crottes de chien sont gratuitement à disposition à la Mairie. De plus, un distributeur existe désormais à l'entrée du parc du château. Nous invitons vivement les vernois concernés à utiliser ces «toutounets», pour une cohabitation sereine.

### Liaison douce Verny-Peltre

S'inscrivant dans un schéma global arrêté par la Communauté de Communes du vernois, les 6,3 km reliant Verny à Peltre via le bois de l'Hôpital vont être aménagés en liaison douce. Cette phase opérationnelle a pour objectifs: un aménagement pérenne, respectueux de l'environnement, agréable à pratiquer pour tous les usagers et accueillant. Les travaux débuteront courant octobre.

### AGENDA

- Samedi 29 et dimanche 30 septembre, fête du village
  - . Samedi à 17 h 30 place St Michel : inauguration de la fête foraine
  - . *Samedi à 20 h à l'église* : concert du quatuor « Chiokerly »
- . *Dimanche* : tournée des rubans dans le village et brocante autour du Parc du château
- . *Dimanche à 14h dans les locaux de la CCV* : informations sur les économies d'énergie et le réemploi
- Jeudi 4 octobre à 20 h à la mairie : réunion du conseil municipal
- Samedis 6 octobre, 3 novembre et 1<sup>er</sup> décembre de 10 h à 12 h à la mairie : permanences des élus
- Samedi 6 octobre à 20 h 30 au Centre Faber: représentation théâtrale par la Cie « la Chimère »
- 27, 28 et 29 octobre au Centre Faber :
- bourse aux jouets et articles de puériculture

   Samedi 17 novembre au Centre Faber :
  soirée beaujolais
- Dimanche 18 novembre à 15 h au Centre Faber : thé dansant Verny Loisirs
- Samedi 24 novembre à 20 h
   au Centre Faber : concert de la chorale
   pop-rock « CrescendO »
- Samedi 1er décembre à partir de 19 h au Centre Faber : loto Lions Club
- **Samedi 1**er **et dimanche 2 décembre** : Téléthon
- Samedi 8 décembre au Centre Faber : repas des seniors